
大衞迎接約櫃 黃景賢弟兄 

大衞在耶路撒冷作以色列王時，他提出「我們要把神的約櫃運到我們這裡來；因為在掃羅年間，我

們沒有在約櫃前求問神。」（代上 13:3），於是大衞與一眾以色列人到亞比拿達家裡迎接約櫃回耶

路撒冷（撒下 6:1-11、代上 13:1-13）。 

這次迎接約櫃，大衞預備了一輛新的牛車來載約櫃，運送途中，牛失蹄絆倒，烏撒伸手扶住約櫃，

被神擊殺，大衞才醒覺他未有按照律法書的記載，由利未支派哥轄子孫來抬約櫃，並且不可以用手

觸摸（民數記 4:1-15）。他甚至懼怕說：「我怎可以把 神的約櫃運到我這裡來呢？」，最終將約

櫃轉運到迦特人俄別．以東的家裡去，這是大衞第一次迎接約櫃。 

大衞未有因第一次的失敗而放棄接回約櫃，他一直記掛著約櫃，當他知道神賜福給俄別．以東的家

時，他決定再次迎接約櫃回耶路撒冷。這次，大衞吩咐利未人先自潔，然後，用抬的方式，終於成

功將約櫃抬回耶路撒冷（代上 15:1-28）。 

感謝主透過經文提醒我，重新檢視自己在事奉的時候，焦點是否對準神，還是按一般人的標準而

行？烏撒出手扶住約櫃，是正常反應，但神卻是向他發怒，擊殺了他，讓大衞意識到神不是要人單

單去事奉祂，神所要的是我們遵行祂的話。求主保守我們能有一顆謙卑受教的心，按祂的心意而

行。 

另一方面，在撒下 5:19、23，大衞在攻打非利士人之前求問耶和華，神便回覆他，讓他能勝過仇

敵。對比代上 13:1-4，大衞第一次迎接約櫃時，選擇了求問以列色的眾首領，形成強烈對比。求主

幫助我，提醒我要倚靠祂，不要單憑自己的知識和經驗去事奉祂，而是要仰望神，多禱告，多親近

祂，從祂支取力量。這就是保羅的秘訣：「我靠著那加給我力量的、凡事都能作」腓 4:13。 

從大衞第二次迎接約櫃的轉變，提醒我，要從錯誤中學習。在執事這個崗位事奉差不多兩年了，當

越了解教會的情況，越看到教會和弟兄姊妹的需要時，越發現自己的限制、不足和軟弱，亦讓我經

歷到身邊弟兄姊妹的關心、提醒和體諒。感謝主！這次教會發展新方向，包括門訓和職青團契重

整，是一個機會，讓我們學習倚靠神，按祂的旨意而行。盼望弟兄姊妹能切切為教會和長執代禱，

求主幫助我們作帶領的，能有智慧將這異象傳遞給弟兄姊妹，靠著主，同心合意建立教會，成為生

生不息的門訓教會。 
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